

PRESENTATION

Edward Mercieca, S.J.

*Secrétariat de
Spiritualité Ignatienne*

La grâce de la 35^{ème} Congrégation Générale de la Compagnie de Jésus

La grâce d'une Congrégation Générale se manifeste à travers une longue recherche personnelle et communautaire du Seigneur. Cette recherche commence longtemps avant, durant la préparation aux Congrégations provinciales, se poursuit pendant la Congrégation Générale, et perdure longtemps après, avec la discussion et la mise en application des documents et décrets produits. Cette grâce, qui se fraye ensuite un chemin dans l'Église et dans le monde d'aujourd'hui, est à la fois *un don de Dieu et une tâche à accomplir*.

C'est un don de l'Esprit Saint par qui « nos vies et nos activités doivent trouver leur vitalité en Dieu sans que nous ne pouvons rien faire, tout comme les sarments reçoivent de la vigne leur sève vivifiante. Les Jésuites engagés dans une multitude d'œuvres doivent former ensemble un corps orant, dans lequel la prière personnelle et la prière communautaire ont chacune leur place. En promouvant cette mystique du service, Ignace était pleinement conscient des limites de 'cette très petite Compagnie' (Const. 1, 134, 190, 638) que le Seigneur conduit manifestement dans son saint service. Il trouvait sa confiance dans l'affirmation de Saint Paul (2 Cor 12,9) que 'la grâce de Dieu suffit et que sa puissance se déploie dans notre faiblesse' » (De Statu Societatis : nos ministères, Peter-Hans Kolvenbach, s.j., Loyola, novembre 2005).

La grâce de la Congrégation Générale est aussi une tâche qui favorise l'application d'un processus de discernement : écoute, conversation spirituelle et exploration

PRESENTATION

mutuelle, dans l'esprit de la Délibération des premiers pères jésuites. Comme jésuites, nous l'appliquons en nous-mêmes et en collaboration avec nos très nombreux partenaires dans la mission avec qui nous envisageons notre élan apostolique et notre travail futur.

Comme corps apostolique, comme Compagnie de Jésus aujourd'hui, nous sommes appelés à purifier nos motivations et à « préparer et disposer l'âme pour écarter de soi tous les attachements désordonnés » (ES 1). Ainsi nous pourrions grandir dans la liberté intérieure afin de déceler et discerner les « signes des temps » et prendre en compte le nouvel appel du Seigneur.

En vous communiquant cette information sur la constitution des commissions, (apostolat social, questions juridiques, les laïcs, L'obéissance, et la vie communautaire) je renouvelle mon invitation à *toute la Compagnie à participer à la préparation de la Congrégation Générale*. Evidemment par la prière, qui est le moyen le plus important, mais aussi *en participant fraternellement à l'étude et au discernement sur notre vie et notre apostolat*. Les Congrégations Provinciales seront un moment important de cette préparation, et cela les aidera certainement de savoir qu'au même moment, ailleurs dans la Compagnie, on réfléchit et discerne sur les thèmes que j'ai indiqués » (Commissions préparatoires à la 35^{ème} CG, Peter-Hans Kolvenbach, s.j., Rome, 7 juillet 2006).

Ce numéro de la « Revue de Spiritualité Ignatienne » et ceux qui vont suivre avant la prochaine Congrégation Générale de la Compagnie de Jésus au début de 2008, tenteront d'approfondir la Composition du lieu de cet événement de grâce. Cette « Composition du Lieu » a trait à notre histoire du salut comme Ordre religieux, alors que nous discernons l'Esprit à l'oeuvre dans les trente-quatre Congrégations générales précédentes ; les réalités qui façonnent le monde dans lequel nous vivons et que nous servons ; ainsi que la réalité et la mission de l'Église et de la Compagnie. Ainsi, la grâce de la 35^{ème} Congrégation Générale que nous invoquons dans nos prières deviendra une partie de notre vie quotidienne et interagira avec notre vie communautaire et notre travail apostolique. Prions pour que la contribution de ces prochains numéros nous aide à être prêts à recevoir cette grâce de tout notre coeur et avec générosité, en offrant à notre Créateur et Seigneur tout notre vouloir et toute notre liberté (cf. ES 5).

« Que toute notre préparation à la 35^{ème} CG se déroule dans la lumière de l'année jubilaire qui doit nous rappeler que la

PRESENTATION

Compagnie, aujourd'hui comme hier, a pour seul désir de servir Dieu Notre Seigneur, dans la confiance que Sa Divine Majesté voudra bien se servir d'elle. La Congrégation Générale et les Congrégations provinciales qui la préparent n'ont pas d'autre sens que de nous permettre de redécouvrir, à travers Ignace, François Xavier et Pierre Favre, la manière de devenir plus authentiquement compagnons de Jésus, dont l'identité est inséparable de leur mission (CG 34, 26), dans et pour l'Église du Seigneur. A cette fin, conformément au n° 693 des Constitutions, je demande que tous 'confient sincèrement à Dieu Notre Seigneur' le succès de la Congrégation 'pour son plus grand service, louange et gloire' » (Convocation de la 35^{ème} Congrégation Générale, Peter-Hans Kolvenbach, 2 février 2006).